

IDEEN-FORUM BVH

So machen wir unsere Musikvereine fit für die Zukunft!

Samstag 11. Februar 2017
Pfarrheim Laufenburg, Codmanstrasse 10
9:30 - 16:30 Uhr



DOZENTEN UND INITIATOREN

ALEXANDRA LINK

- Musikalische Ausbildung in der TK Hartheim. Später diverse Mitgliedschaften in Musikvereinen in der Region Freiburg.
- Vorstands- und Marketingtätigkeiten für verschiedene Musikvereine
- Gründungsmitglied des Sinfonischen Verbandsblasorchester Markgräflerland, Mitglied im "Bläserensemble 13"
- Teilnahme und Mitorganisation diverse Orchesterwochen und Projekte mit namhaften internationalen Dirigenten und Komponisten
- Aufbau des Blasmusiknetzwerkes als Musikalienhändlerin und Literaturfachfrau beim Musikhaus Gillhaus
- Aufbau und Leitung der deutschen DeHaske-Niederlassung in den 1990er-Jahren.
- Seit September 2015 als Firma im "Kulturservice" Link organisiert und für Vereine, Verbände, Komponisten, als Bloggerin und freie Fachjournalistin tätig

SIGRID BAUMANN

- Ist seit 2014 selbstständige Trainerin und leitet Seminare und Workshops im Bereich Office-Management und Soft Skills - überfachliche Kompetenzen
- Getreu dem Motto des lebenslangen Lernens erweitert Sigrid Baumann ihre beruflichen Qualifikationen fortlaufend
- Sie absolvierte die zertifizierte Trainerausbildung IHK sowie das Kontaktstudium Erwachsenenbildung an der PH Ludwigsburg
- Als Dirigentin (C3) leitete sie über 20 Jahre die Jugendkapelle im Heimatverein. Parallel dazu baute sie eine Bläterschule auf und koordinierte diese als Geschäftsführerin.
- Mit ihrer Erfahrung aus über 30 Jahren musikalischer und organisatorischer Jugendarbeit engagiert sie sich weiterhin ehrenamtlich
- Im Blasmusikverband Schwarzwald-Baar ist sie als Prüferin bei den JMLA und als stellvertretende Bläserjugendvorsitzende tätig
- Bei der Bläserjugend im BDB ist Sigrid Baumann seit 2016 für den Fachbereich Öffentlichkeitsarbeit zuständig

JOACHIM PFLÄGING

- Militärdienst als Hornist, Studium Horn an der Folkwang Hochschule für Musik in Essen
- Hornist und Registerführer der „Deutschen Bläserphilharmonie“ (bis 2009)
- B-Schein zur Bläserorchesterleitung; Nebenberufliches Studium als Bläserorchesterdirigent an der Bundesakademie in Trossingen; Diverse internationale Meisterkurse (u.a. bei Prof Kurt Masur)
- Seit 2013 Weiterbildungsstudium CAS Orchesterleitung an der Hochschule der Künste Zürich
- Dirigentenstationen: Musikverein Nordenau/Sauerland, „Jungen Bläserorchesters Marl“, Stadtmusik Wehr (bis 2015), MV 1860 Rickenbach (bis 2016), aktuell „Concertband Universität Hohenheim“
- Musikschullehrer: Lehrer für Horn und Blechblasinstrumente an der Musikschule des Hochsauerlandkreises, aktuell an der Jugendmusikschule Bad Säckingen
- 1999 – Mai 2015 Dirigent und Ausbildungsleiter der Stadtmusik Wehr/Baden: Dirigent der Stadtmusik und Jugendkapelle, Konzeption und Koordination der vereinseigenen und Musikschul-Ausbildung

MARINA REICHMANN

- Musikalische Ausbildung auf dem Horn beim MV Gaiss-Waldkirch. Aushilfe bei zahlreichen regionalen und überregionalen Orchestern.
- Seit 2007 tätig als Betreuerin und Dozentin bei den JMLA-Lehrgängen im BVH
- Seit 2015 stellvertretende Verbandsjugendleiterin im BVH mit dem Arbeitsschwerpunkt Kooperation Schule-Verband; Verantwortlich für JMLA Junior im BVH
- Dirigentenausbildung C3 beim BDB, Seit 2010 Dirigentin im MV Gaiss-Waldkirch, 2016 Gastdirigat beim MV Hausen im Wiesental, Dozentin bei diversen Musikvereinen der Region
- Beruflich: Seit 2012 Realschullehrerin mit Zusatzqualifikationen Lerncoach und Beratungslehrerin

IDEEN-FORUM BVH

So machen wir unsere Musikvereine fit für die Zukunft!

Samstag 11. Februar 2017
Pfarrheim Laufenburg, Codmanstrasse 10
9:30 - 16:30 Uhr



DOZENTEN UND INITIATOREN

JOHANNES BRENKE

- Studium an der Hochschule für Musik in Detmold, Hauptfach Posaune, Instrumental-Pädagogik, Seminar für Chor- und Orchesterleitung/-erziehung
- Wehrpflicht als Militärmusiker/Posaunist; Musikstudium; verschiedene Aushilfsengagements als Bassposaunist in Opern- und Sinfonieorchestern
- Diverse Dirigier- und Meisterkurse, u.a. bei Felix Hauswirth und Pierre Kuijpers
- Dirigent der Stadtmusik Bad Säckingen (seit 1988), bis 2007 auch beim MV Obersäckingen
- Verbandsdirigent BVH (seit 1995), Fachbereichsleiter Literatur in der Musikkommission des BDB (seit 1999), Juror für den BDB und "Jugend musiziert"
- Direktor des Trompetenmuseums Bad Säckingen (seit 2005)

MANUEL WAGNER

- Studierte Musik an der Zürcher Hochschule der Künste, welches er 2009 im Hauptfach Jazztrompete und Instrumentalpädagogik abschloss
- Seit 2004 als Dirigent mehrerer Musikvereine und Jugend-/Kinderorchester aktiv. Aktuell bei der grenzüberschreitenden Spielgemeinschaft MV Hohentengen/MG Kaiserstuhl
- 2009 gründete und leitete er bis 2016 das BAZ Blasmusikausbildungszentrum, eine private Musikschule, welche in Kooperationen erfolgreich mit vielen Musikvereinen deren musikalischen Nachwuchs ausbildete
- Seit 2016 ist er Schulleiter und Lehrkraft für Trompete und Ensemble an der Jugendmusikschule Bad Säckingen
- Im BVH engagiert er sich als stellv. Verbandsdirigent seit 2012
- Seinen musikalischen Ausgleich findet er als Trompeter der Blechbläserformation Blechsach

PETER FRÄBLE

- Mitglied des Musikverein (später TK) Herrischried bis ca. 1972
- Dirigentenkurs C1, C2, C3 mit C3 Prüfung von 1969 – 1971
- Klavierunterricht bei H.G. Linke von 1971 - 1978
- C3-Ausbildung mit C3-Prüfung für nebenamtliche Kirchenmusiker bei Professor Felix (Orgel/Chorleitung u.a.) 1978 - 1980
- Dirigent Musikverein Wallbach 1971 - 1996
- Dirigent Stadtmusik Laufenburg 1972 - 2006
- Bezirksdirigent im Bezirk 7 seit 1982
- Verbandsjugendleiter im BVH seit 1985; Leiter der JMLA Bronze und Silberlehrgänge im BVH

RALF ECKERT

- Musikalische Ausbildung bei der JMS Bad Säckingen; Später Einstieg in die Blasmusik beim damals neu gegründeten Musikverein Bergalingen, danach MV 1860 Rickenbach, VJO Hochrhein, Stadtmusik Bad Säckingen und Blasorchester Lure als Hornist. Mitwirkung bei diversen Projektorchestern.
- Dirigent C3, diverse Weiterbildungskurse, seit 1997 Dirigent des JO Rickenbach, seit 2003 auch Jugendleiter im Gesamtverein. Entwicklung des 2015 vom BDB prämierten Jugendkonzeptes.
- Mitbegründer der Ausbildungsgemeinschaft Rickenbach und Initiator der Bläserjugend Hotzenwald
- Vizepräsident im BVH seit 2013, seit 2014 verantwortlich für das Verbandsjugendorchester
- Beruflich: Projektmanagement und Planung im Laden und Apothekenbau